



Redacción y Administración: Corredora, 15

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

Elche: un mes. 0'25 ptas.
Fuera: un trimestre 1'00
Anuncios á precios convencionales.
Número suelto 5 céntimos

No se devuelven los originales.

LA DEFENSA
Semanario Tradicionalista

UN DEBER

Al comenzar las tareas periodísticas que vamos a rendir acatamiento á la Suprema Autoridad de la Iglesia, ejercida santamente por el Pontífice, Pío X; deseamos ofrecer nuestros leales respetos al augusto Desterrado de Erosdorf, y saludamos á toda la prensa, pero de un modo especial á la católica, que con nosotros ha de procurar la mayor gloria de Dios, á los periodistas ilicatos, por convivir en una misma Patria, y á los que en el campo de la tradición laboran por restablecer el derecho, sentando en el trono de Recaredo y San Fernando al Rey legítimo de España.

Nuestro programa

Tiempo hace que deseábamos tener nuestro órgano en la prensa para defender y propagar nuestras salvadoras doctrinas en un pueblo que se dice va abriendo los ojos á la luz y va rompiendo las cadenas que le amarraban á la omnimoda voluntad de los caudillos.
Y en verdad que nos place ver á los hombres razonar desechando toda clase de pasiones y sectarismos, y obrar libremente, conforme al derecho de todos, sin admitir imposiciones de quienes gustan negar la autoridad, para erigirse luego en dueños y señores de voluntades ajenas.
En nuestros días hay quien se cree sabio, porque niega á Dios, hay quien se considera fuerte, porque resiste á toda ley, hay quien se figura libre, porque se opone á toda autoridad.
En estas circunstancias aparecemos nosotros para decir: Creemos en Dios á puño cerrado, y probaremos su existencia una vez más, deshaciendo los errores que contra la creencia tantas veces se ha presentado.
Creemos todo cuanto predicó Cristo-Jesús y enseñamos las divinas enseñanzas de Nuestra Madre, la Iglesia, regida por el Espíritu Santo.
Amamos á la Patria, no con los labios, sino con sentimiento grabado en lo más profundo de nuestro corazón. Y lejos de pretender borrar este natural sentimiento, promovemos que junto á él, viva otro amor no menor grande, hacia lo que entendemos por Patria chica, hacia este pueblo bendito, que colocamos sobre los demás pueblos de la tierra, hacia esta querida ciudad de Elche en

que vivimos, donde reposan las cenizas de nuestros padres y donde juegan risueños nuestros hijos.

Y, por último, deseamos ser gobernados por la Monarquía, porque amamos á un Rey, que reina de verdad, porque reina sobre nuestros corazones. Hay reyes que parecen solo tienen la misión de reinar sobre los bolsillos, y por ello cuando caen en desgracia se ven abandonados, como sucedió á la desdichada reina de los tristes destinos y al que han dado en llamar fugitivo rey.

Nuestros monarcas reinan y gobiernan asesorados por sus ministros y con la cooperación del pueblo, legítimamente representado en Cortes elegidas, por libre voluntad de las diferentes entidades sociales de la Nación. Y reinando con amor de padre hacia sus hijos, gobierna procurando el bien moral y material de la Patria.

Aquí tenéis, pues, la esencia de nuestras doctrinas que venimos á defender con la hidalguía y nobleza en nosotros acostumbrada.

Al defender, seguramente habremos de combatir. Nadie induzca de nuestra energía y firmeza al tratar de deshacer los errores del contrario, odio para las personas, que solo amor deben inspirarnos.

Nosotros reservamos nuestro odio para el error y el mal, que impugnaremos á toda costa, venga de donde viniere.

Desenvolver nuestro programa y poder cuanto decimos nos proponemos, contando siempre con la gracia de Dios y la benevolencia de nuestros lectores.

La Buena Prensa

¡Ah, la Prensa! No se comprende bastante su importancia. Ni los fieles ni el Cielo se ocupan de ella cuanto es necesario... Es un hecho que hoy en día el pueblo cristiano es engañado, envenenándose por los periódicos impíos. ¿Qué será de él sin un buen periódico? En vano edificaréis iglesias, fundaréis escuelas, promoveréis misiones, porque todas esas buenas obras, todos vuestros esfuerzos y sacrificios serán inútiles, si no maneáis y hacéis mejorar al propio tiempo las armas defensivas y ofensivas de la Prensa CATÓLICA, LEAL y SINCERA.

PÍO X

¡AVANTE!

DEFENSA se rotula honrado semanario que vela por los fueros de lid tradicional y lleva en sus columnas con brio y entusiasmo la voz del fiel creyente, la voz de la verdad. Viniendo con el brio, viniendo con el fuero nos dice con denuesto: 'Hermanos, ¡luchar!' Y yo, el más modesto, deseo ser primero y grito en onquegido: 'Seguid, no desmayad, seguid ese camino, seguid ese camino' que el alma lo agradece y Dios lo premia, que la Patria está vendida á política ramera y solo los jaimistas la pueden levantar al ab...

Cuando supo Echegaray que el proceso Ferrer había costado diez mil duros de imprimir, exclamó: '¡Qué hombre tan funesto, ¡Ni muerto deja de molestar!''

Una buena obra

La publicación de un periódico católico es, indudablemente, una buena obra. Prescindiendo de las circunstancias que pudieran hacerla necesaria, y atendiendo solamente á la obra en sí, encierra esta una bondad indiscutible. ¿Qué es hoy el periódico sino el espiritual alimento cotidiano de la mayoría de los hombres? Como la madre que transforma en dulce néctar las sustancias que asimila, para comunicarlo después á sus hijos, de esta suerte el periodista, transmite á sus lectores en forma breve, sencilla y asequible, á las inteligencias menos dispuestas, el alimento del espíritu, que de antemano asimiló con el estudio de las obras que los ingenios han producido. Por eso al periódico se le ha llamado el pan de las inteligencias.

Pero es evidente que como el pan material, el alma admite numerosas adulteraciones, y así, una cosa que por su origen y su esencia debería servir para dar y sostener la vida, es en infinitas ocasiones causa de la muerte; y esto ocurre precisamente con el periódico.

¿Qué de errores no se propagan continuamente en la prensa de todo el mundo? ¿Qué de bastardas pasiones no se soliviantan merced á estas que debiera ser santa institución?

Es un verdadero diluvio de males los que han caído sobre el humano linaje, desde que el papel impreso tomó los extraviados senderos que le han conducido al lamentable estado en que hoy se encuentra.

De aquí que la fundación de un periódico de sana doctrina, que pueda ser leído sin escrúpulo por todo el mundo, haya sido considerada, con razón, por los más distinguidos publicistas, como una gran obra de caridad.

No podíamos los tradicionalistas de Elche, ya mu-

chos en número y en calidad de ciudadanos intelectuales y amantes de todo lo bueno los mejores, permanecer indiferentes ante esa verdadera necesidad social que representa el periódico católico, y á ella acudimos con singulares entusiasmos.

Llevamos á la obra las energías de la juventud, vigor en el corazón y fuerza en el cerebro, y estos dos grandes factores auxiliados por el generoso desprendimiento de los católicos y la eficaz cooperación de las damas católicas ilicitanas, á quienes esta redacción envía cariñosísimo saludo, sabrán conducir al fin deseado esta modesta publicación, es decir, á llevar al espíritu corrientes de paz, de orden y de progreso, y á la conciencia la íntima certidumbre de que solo en el ideal tradicionalista, que se condensa en las tres palabras *Dios, Patria y Rey*, está la deseada regeneración española.
¿No es acaso esto una obra buena?

De colaboración

El Tradicionalismo

De elevadas miras, de nobles aspiraciones y santos ideales, el Tradicionalismo es símbolo de grandes pasadas y esperanza de futuras glorias.

Cristalización de las aspiraciones político-sociales de la Iglesia Católica, sus más caros afectos son para la Religión Sacrosanta y sus primeras energías destinadas están á la defensa de la Cruz.

Alimentado directamente con la savia de las gloriosas tradiciones patrias, nos dá en los tiempos actuales de escépticos y egoistas, el tipo acabado del antiguo caballero español todo valor y nobleza, todo patriotismo é hidalguía, modelo de virtudes cívicas y guerreras, y nos recuerda los tiempos gloriosos en que lleno el corazón español de los dos grandes amores, el amor á la Religión y el amor á la Patria, llevaba á cabo gigantescas epopeyas conquistando mundos enteros con las armas para España, y con la cruz millones de almas para Dios.

Como todo lo bueno, lo noble y lo santo, ha sido perseguido y calumniado, pero tal vez no esté lejano el día en que roto el equilibrio social al embate de la revolución, destruidas las instituciones políticas y triunfante la anarquía, vuelva España de su error y se refugie en la fortaleza tradicionalista, ante cuyos muros rompen las olas revolucionarias y se estrellan las furias del Averno.

FRANCISCO TOBREGROSA SÁIZ

Mella, mantenedor

Con este título publica «La Verdad» de Murcia lo siguiente:

«Los Juegos Florales que el Círculo de Bellas Artes organiza para las fiestas de Abril, prometen ser un verdadero acontecimiento.

Mella, el insigne tribuno, el eximio orador tradicionalista, acepta el cargo de Mantenedor en esta culta y hermosa fiesta.

Anoche se recibió en Murcia el siguiente telegrama, comunicando la grata nueva:

«Presidente Círculo Bellas Artes, Murcia.—Mella acepta cargo mantenedor Juegos Florales. Sea enhorabuena.—Peñañor».

Por su parte «El Liberal» de la misma localidad se expresa así:

«Ya es oficial el nombre del Mantenedor de los Juegos Florales que para las fiestas de Abril ha organizado el Círculo de Bellas Artes.

En otro lugar del periódico publicamos la noticia en que manifiesta el señor Vázquez de Mella la aceptación del cargo.

El nombre del señor Mella es de los que se escuchan con respeto en atención á la alta categoría que ocupa en la oratoria española.

Esto, aparte su significación política, no hay quien lo pueda negar, juzgando con imparcialidad.

Por lo tanto, el Mantenedor del certámen próximo es de los que merecen la pena de oírse, como una notabilidad de la tribuna española.

Somos tan imparciales, que no restamos méritos á los hombres ilustres, profesen estos las ideas nuestras ó las contrarias.

Así entendemos la verdadera libertad.

Y hasta nos atrevemos á afirmar que toda Murcia piensa como nosotros, en lo que se refiere al orador que viene á honrar el escenario de nuestro elegante coliseo, en noche de galanterías y de manifestaciones artísticas».

El déspota del siglo XIX

y el déspota del XX

Napoleón I, aquel genio de la guerra, con toda su grandeza y poderío, en 13 de Febrero de 1806, declaró, que reconocía al Papa como dueño y soberano de Roma.

Don José Canalejas y Méndez, conocido únicamente en España y célebre por sus desaciertos, el día 20 de Marzo de 1911, dijo: «En Italia no hay más que un soberano, que es Victor Manuel».

¿Qué autoridad merece más crédito?

Una bandera más

La aparición de un periódico en el estado de la Prensa, significa un paso más hacia lo que unos llaman *progreso* y otros *civilización*. Y si ese periódico es de matiz católico y nace en una ciudad como Elche en donde las pasiones políticas lo han colocado en un estado verdaderamente lastimoso, constituye un atrevimiento rayano en alevosía lo que los católicos nos proponemos llevar á cabo.

Sin embargo, venimos á la lucha llenos de un entusiasmo indescriptible, y de esperanzas venideras, con esa fé que dá Dios á todos los que luchan por su doctrina, y con ese valor que enardece los ánimos, propio de aquellos antiguos héroes que llevaron á cabo hazañas tan increíbles que la Historia ha esculpido con letras de oro.

¿Alcanzaremos la victoria ó sucumbiremos en la derrota?

Todo es posible. Pero para nosotros, para los que tienen la esperanza puesta en Dios, para los que esta vida no es más que un principio de la otra, no nos importa nada. Si ganamos la batalla, podemos coronarnos con el laurel de la victoria y si perecemos en la demanda, ya nos coronará Dios con la palma del martirio.

La lucha que hemos emprendido, es tan heroica, que se asemeja á aquellas luchas de aquellos tiempos de almogávares que al mando de Roger Flor vencían en todas las batallas á los ejércitos del Bajo Imperio en los tiempos de Andrónico también á aquellas valientes Cruzadas que salían de Europa hacia Oriente para libertar á Santa del poder de los mahometanos.

Decía el elocuente diputado tradicionalista Salaberry, en uno de sus famosos discursos, que los diputados tradicionalistas significaban esas viejas banderas que sirven de guías en un ejército, guías que suponen doce, ocho ó seis soldados.

Si los diputados son los banderines de un ejército, los periódicos son las grandes banderas del mismo.

La aparición de este periódico, es el resurgimiento de una bandera que se elevará majestuosamente, resistiendo los embates de las tempestades, y esta bandera sigue un sinnúmero de soldados dispuestos á trabajar y á luchar para acabar con los grandes males que pueblan á Elche: con el caudillo liberal y con el fanatismo revolucionario.

ANTONIO MARTÍNEZ SÁNCHEZ

Santa Misión

Verdaderamente consolador es el espectáculo que todas las noches se ofrece en nuestro hermoso templo de Santa María, con motivo de la santa Misión que están llevando á cabo los celosos Jesuitas reverendos Padres Ferri é Iñesta.

Una multitud que no bajará de 5 á 6.000 personas acude todas las noches á escuchar la palabra de Dios y á grabar en sus corazones lo más esencial de las verdades eternas.

Como fruto natural de esa misión ya tuvimos ayer (escribimos en viernes) la satisfacción de presenciar uno de esos actos tiernos y conmovedores que, grabados en lo más profundo de las almas, durará en la memoria de los pueblos.

Nos referimos á la procesión infantil, en que tomaron parte de mil quinientos á dos mil niños de ambos sexos.

Marchaban todos congregados en torno de los respectivos estandartes de los diferentes Colegios de niños y niñas que llevando, los primeros, banderitas rojas, y, las segundas, banderitas azules y blancas, cantando con sus voces infantiles los dulces himnos de alabanza á Dios Nuestro Señor, dulces plegarias dedicadas á la Santísima Virgen, conmovían á la muchedumbre que presenciaba la procesión más poética y sentimental que se ha realizado en la bella ciudad de las palmas de muchos años á esta parte.

Si algo faltaba para colmar la inocencia de los niños, por la mañana habían recibido el Pan de los Angeles, ofreciendo al Señor las flores preciosas de sus virtudes, como luego ofrecieron á la Virgen de la Asunción hermosos ramos de fragantes rosas.

Quiera el cielo que actos de esta índole se repitan para consuelo de los fieles, satisfacción de los padres y alegría de la Ciudad.

Espérase ahora que las personas mayores aprovechen de estos santos ejercicios y respondan al amoroso silbar de los pastores del Señor, buscando y procurando el bien de los ilicitanos.

La comunión para mujeres será mañana, y para hombres el Domingo para los hombres, que se anuncia, saldrán en procesión por la tarde del día.

LA DEFENSA

Sesión de cabildo

Como de costumbre, y en segunda convocatoria, celebró sesión ordinaria el M. I. Ayuntamiento, con asistencia de trece Sres. Concejales y bajo la presidencia del Alcalde accidental Sr. Segura.

Diose lectura al acta anterior, que fué aprobada con una ligera modificación del Sr. Vives, expresando la espontaneidad de los sucesos acaecidos el lunes de la semana anterior.

Acto seguido procedese á la lectura de las instancias presentadas por Pedro Quiles, Manuel Cerdá, Asunción Esclapez y Juan Garcia, las cuales pasan á la Comisión de ornato. Se lee el acta de la distribución de fondos para el mes de Abril.

Presenta D. Francisco Niñoles la dimisión de segundo oficial de consumos, y á propuesta de la Presidencia se acuerda nombrar para el desempeño de este cargo á D. Francisco Marco Jaén, y después de pequeña discusión por juzgarse incompatible dicho cargo con el de Administrador del Vínculo del Dr. Caro, que desempeña el Sr. Marco, el Sr. Fenoll hace uso de la palabra rechazando dicha incompatibilidad; no obstante, el administrador de los bienes de la Virgen presenta la dimisión, proponiendo el Sr. Garcia Magán que dicho cargo lo desempeñe el Sr. Cura de Santa María; proposición que fué unánimemente aceptada.

Presentada y leída la dimisión del Jefe del Resguardo, hace uso de la palabra el Sr. Presidente para manifestar que no habiendo expuesto nadie en Secretaría cargo alguno en contra del anterior cabo de municipales, según acuerdo de la sesión anterior, propone para dicho cargo al Sr. Guilabert. El señor Alonso hace uso de la palabra manifestando que siendo él el iniciador del expediente, y habiéndose procedido con injusticia en la destitución del Señor Guilabert, admitía lo propuesto por la Presidencia como ascenso que se concedía al mismo. Dado por el Sr. Vives su acostumbrado voto en contra, habla el Sr. Sansano y dice que habiendo motivado la destitución del cabo de municipales una cuestión de orden público y siendo distinto el nuevo cargo del anterior, no tiene inconveniente alguno en que sea nombrado; y después de pequeña discusión queda aprobado el nombramiento de Jefe del Resguardo á favor del Sr. Guilabert.

Se aprueban varias cuentas presentadas por Carlos Antón Boix, y las que ocasionó la plantación de los árboles de la Plaza Mayor.

Terminado el orden del día se dá lectura á algunos fragmentos de las actas del 28 de Octubre y del de Diciembre; y seguidamente el Sr. Segura invita al Sr. Sansano, á que deposite las novecientas pesetas que se habla comprometido á pagar caso de insolvencia del responsable. Muestra su conformidad el Sr. Sansano; pero para verificarlo quiere que el Sr. Secretario le extienda recibo de la cantidad depositada. Tercian en larga discusión sobre el asunto los Sres. Fluxá, Vives, Sansano, Fenoll y Alonso, acordándose nombrar una comisión que instruya diligencias para depurar responsabilidades, y que éste cuenta en la próxima sesión al Ayuntamiento. Por el Sr. Fluxá se pide el estricto cumplimiento de la ley, y exige que todas las cuentas que se presenten al Ayuntamiento y que sean aprobadas, se pongan al público, para que éste quede enterado. Se promueve un ligero incidente personal entre los Sres. Fluxá y Alonso, quedando terminado con explicaciones de carácter del primero; intervienen también los Sres. Fenoll y Sansano.

Los Sres. Segura y Sansano hablan del trozo de tierra que ha de conducir las aguas desde el molino nuevo hasta el pueblo, y se acuerda, que informe sobre el asunto el Sr. Presidente en la próxima sesión.

El Sr. Sansano dice que un periódico de Aspe se queja del incumplimiento de la palabra dada por el Ayuntamiento de Elche al de dicha población, con-

testando el Sr. Presidente, que no haga caso de lo que dicen los periódicos.

El Sr. Vives dirige un ruego á la Presidencia sobre el derribo de una pared, que se halla en estado ruinoso en la calle del Rastro, del que se toma nota; y otro sobre lo que paga el Ayuntamiento por el alojamiento de la Guardia Civil, y cuántos números de este cuerpo existen en Elche, contestando el señor Presidente que considera que son preguntas que no deben contestarse.

El Sr. Fenoll dirige un ruego á la Presidencia sobre el abuso de bicicletas, e invita á que se impongan algunas multas.

El Sr. Magán hace observar, que como el Sr. Segura formaba parte de la Comisión investigadora en lo referente á las 900 pesetas antes citadas, pide que sea sustituido por otro Concejál.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Conocimientos útiles

Cemento para unir el hierro con la piedra

Sal amoniaco	3 partes
Azufre	8
Limaduras de hierro muy finas	200

Tinta para marcar fardes

Agallas	1'200 gramos
Residuos de goma arábica	600
Sulfato ferroso	700
Leño de Indias	700
Agua común	20'000

Noticias generales

Se suplica á los señores que reciban este periódico y no quieran ser suscriptores lo devuelvan á esta administración.

Los que por olvido involuntario no lo recibieran y deseen suscribirse, pueden avisar á la misma administración.

Nuevo local

Desde 1.º del corriente se ha instalado el Círculo de la "Juventud Jaimista Illicitana" en la calle Corredora, núm. 15 (Cuatro Esquinas), en cuyo local se han establecido las oficinas de nuestro periódico.

Nueva Sociedad

Esta tarde á las tres en punto tendrá lugar en los salones del Círculo Católico, una reunión de todas las señoras y señoritas que tengan á bien asistir, para la lectura del Reglamento, de la nueva Sociedad Feminista titulada «El Remedio» de Socorros Mútuos, principalmente á las que hayan dado sus nombres para inscribirse en dicha Sociedad.

Como las inscritas antes de la constitu-

ción de la misma tienen privilegio sobre las demás, esperamos que cuanto antes acudan á las oficinas del Círculo Católico para dar sus nombres, pues muy en breve estará funcionando esta Sociedad.

Para la familia de un naufrago de los últimos temporales

El apostólico y caritativo Dr. Laguarda, Obispo de Barcelona, por mediación del párroco de San Miguel del Port, ha enviado al Sr. Cura de la Marina, D. José Díez, la cantidad de 273 pesetas, que, en concepto de limosna, han sido entregadas á Cayetano Amorós y Josefa Tafalla, padres del desventurado naufrago Rafael.

La caridad cristiana ha sido siempre un gran lenitivo para los continuos dolores que de cerca sigue á los pobres en la presente vida.

Dios premie la bondad del insigne Prelado, y reciba en la gloria á nuestro infeliz paisano.

Espectáculos

Esta noche, en el Kursaal, sección permanente; películas y presentación del ventrílocuo Mirall y de la notable tiple española Rosita Guillot.

Natalicio

En la mañana del pasado lunes dió á luz un hermoso y precioso niño la esposa de nuestro amigo y correligionario Pedro Nolasco Boix Orts.

Tanto la madre como el recién nacido gozan de completa salud.

Recibirá el agua del santo bautismo de manos del Sacerdote D. Lorenzo Torres Serano, después de los oficios que hoy han de celebrarse en la insigne Iglesia Parroquial de Santa María.

Le apadrinarán sus primos el comerciante de esta plaza D. José Sánchez Verdete y la Sra. Pepita Antón González, y le pondrán por nombre JAIME.

Reciban los padres de tan precioso niño nuestra más cordial y sincera enhorabuena.

¡Ya tenemos otro mas!

Enfermo

Desde hace unos días se encuentra en cama nuestro querido amigo y correligionario Antonio Oliver Pastor, por lo que hacemos votos para su pronto y total restablecimiento.

Trust Alpargatero

De una correspondencia enviada por su corresponsal en Castellón á nuestro querido colega el "Diario de Valencia" copiamos lo siguiente:

"En el Ateneo Mercantil se han reunido los patronos alpargateros.

Han acordado formar un trust, y fijar los precios, comprometiéndose todos á no consentir rebajas de ninguna clase.

El acuerdo adoptado es comentadísimo".

Tip. de José Agulló.—Elche.

SECCION DE ANUNCIOS

GABRIEL RUIZ CHORRO

ELCHE

**GRAN LABORATORIO FARMACÉUTICO
PARA LA EXPORTACIÓN EN GRANDE ESCALA DE
ESPECIALIDADES Y PRODUCTOS FARMACÉUTICOS**

PHOSPHORINA, NEURASTINA, Levadura de cerveza granulada, Vino de hemoglobina, Fildoras Santé reconstituyentes, Vino de nuez de kola, Vino de Peptona, Vino de quina, Vino ferruginoso, Vino yodotánico, etc.

JUAN MARCO GALIANO

—+—

El más antiguo y acreditado afinador de pianos, órganos y armoniums.—Reparaciones de los mismos instrumentos.—Para encargos dirigirse á todos los buenos profesores de música de la Región y en la capital al almacén de música de D. ANTONIO FALCÓ, Calle de Sagasta.—ALICANTE. = = = = =

SAN GERÓNIMO Gran Fábrica de

Fideos y Pastas finas para sopa

➤ PANADERIA ◀

Pedro Rico Cuadrado

Obispo Tormo, 19 — ELCHE (Alicante)

CONFITERIA Y REPOSTERIA

DE

Alfredo Beltrán Sempere

San Jorge, 5 — ELCHE

Mazapanes, Peladillas, Frutas en dulce, Tortadas Bizcochos, Pasteles, Turrone, Caramelos, etc., etc. —

Se admiten encargos para bodas y bautizos. — Prontitud y esmero. = = = = =

Eliseo Pérez Sala

MARMOLISTA Y LAPIDARIO

Plaza del Salvador, 4.—ELCHE

Gran taller de mármoles labrados montado á la perfección y con grande escala. Servicio puntual y esmerado.—Especialidad en lápidas para nichos y panteones, en mármoles negro, blanco y colores.—Trabajos de cantería, etc., etc. = = =

Gran establecimiento de Paquetería, Mercería y Quincallería

Francisco Antón Pomares

Salvador, 20.—ELCHE

GRAN PINTORERIA Y QUINCALLERIA A VAPOR "La Madrileña" de Ascensio Navas

Unica casa en la capital que tiene sus talleres montados á vapor y puede hacer á la perfección trabajos bajos en tintes y limpiezas de ropas usadas sin dañar las prendas ni deformar hechuras.

Especialidad en todos colores y en especial en gros para lutos; no destiñen al roce ni sudor.

Limpieza en seco y otros procedimientos químicamente para la desinfección de Ropas. SUCURSAL CENTRAL en Alicante: San Isidro, 7, entre el Paseo de Martínez y la calle de Labradores.

Despacho y Talleres: Alfonso el Sabio, 8. - Alicante

Ocupado

Devocionarios

Y ESTAMPAS

Para la Cuaresma

de todas clases y precios

En la Librería de José Agulló

CORREDERA, 5



Ocupado

LA DEFENSA SEMANARIO TRADICIONALISTA

Sr. _____